

Correos.—SALIDAS.
 Para Palma los miércoles á las 3 de la tarde el vapor «Menorca.»
 Para Barcelona con escala en Alcedia todos los domingos á las 8 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon.»
 Para Ciudadela diariamente á las 2 de la tarde el coche-correo.

EL BIEN PUBLICO.

Correos.—ENTRADAS.
 De Palma los martes por la mañana el vapor «Menorca.»
 De Barcelona y Alcedia los jueves por la tarde el vapor «Puerto-Mahon.»
 De Ciudadela diariamente á las 11 de la mañana el coche-correo. 000.101

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

Seccion de noticias.

París 19 de enero.

La Cámara de diputados ha abierto sus sesiones continuando el exámen de las actas electorales; pero exámen quiere decir anulacion. Las dos palabras vienen á ser escandalosamente sinónimas, y la opinion pública comienza á indignarse de ese propósito y de ese abuso de la fuerza. Nunca Cámara alguna en ningun país ha dado semejante espectáculo. En dos meses y medio que cuenta de abierta, la Cámara no ha hecho mas que anular las elecciones de los diputados de la minoría, sin contemplaciones de ninguna clase, aun cuando no haya motivo de censura, aun cuando el acta electoral venga limpia de toda protesta y de todo ataque. Los electos han sido candidatos oficiales y esto basta para espulsarlos de la Cámara en menosprecio del sufragio universal y de la soberanía del número que al mismo tiempo quiere considerarse como la ley absoluta del régimen.

Así es que en cada sesion de la Cámara se acuerdan tres ó cuatro anulaciones, y á este paso bien puede uno preguntarse si la tarea habrá concluido en seis meses. Una providencia violenta, pero que á lo menos pareciese ser la aplicacion de un solo principio, y que anulase de una vez cuarenta ó cincuenta actas electorales, produciría un efecto menos deplorable que esa interminable serie de inmolaciones arbitrarias, cada una de las que lastima la conciencia pública y enoja á la opinion.

El actual proceder de los republicanos hará que en un tiempo no remoto se quite á la Cámara el derecho de aprobar las actas electorales de sus individuos. Los radicales están proporcionando argumentos invencibles en favor de esta reforma, que, mucho tiempo ha, se ha realizado en Inglaterra. Alarmados en vista de los inconvenientes de entregar de esta suerte al Parlamento, á las pasiones y á los odios electorales, los ingleses acordaron que los tribunales fallasen en estos asuntos como en los demás. Y dijeron: La ley electoral es una ley como las otras, y su aplicacion debe encomendarse á los tribunales ordinarios. En su virtud, toda acta electoral que no lleve protesta alguna, se considera como limpia, legal y aprobada definitivamente desde el primer día. Las que llevan protestas, se remiten al exámen de los tribunales ordinarios, y de esta suerte el Parlamento, libre de un juicio en que á un tiempo era juez y parte, se ocupa de los asuntos públicos sin la menor demora. ¿No es esto un buen sentido y una verdad práctica?

Entretanto que imitamos la cordura de los ingleses, la Cámara de diputados ha dado márgen á un nuevo escándalo. Ha anulado la eleccion del duque de la Rochefoucauld-Bisaccia, aun cuando venía completamente limpia de protestas, ni se habia indicado contra ella hecho alguno ilegal. Pero Mr. de la Rochefoucauld es duque; es un gran señor; es monárquico, y desea el restablecimiento de la monarquía. Esto por lo visto debe ser imperdonable, y hé aquí el motivo de escluirlo del Parlamento. El duque se ha retirado con desden, dirigiendo á sus adversarios esta frase: «Acepto la anulacion, y tengo á mucha honra salir de semejante Cámara.» Los grupos de la izquierda han silbado; pero ¿no tenian bien merecido el apóstrofe?

Ya se acordará V. de Sheridan, el gran cómico y

eminente orador inglés que habiendo agraviado al Parlamento con algunas palabras mordaces, y habiéndosele condenado á pedir perdon de rodillas, lo verificó con mucha espontaneidad; pero al levantarse y al sacudir de sus rodillas el polvo dijo irónicamente que nunca habia visto «una Cámara tan sucia». No habia por donde replicarle, y el ingenioso orador supo escitar en favor suyo la hilaridad.

Si los grupos de la izquierda hubiesen sido mas hábiles, hubieran considerado que el duque de la Rochefoucauld lleva uno de los mas ilustres nombres de Francia, que su presencia honra á una Cámara; que ha sido embajador en Inglaterra donde, gracias á su considerable fortuna, representó á nuestro país con una rumbosidad y magnificencia que no son comunes en nuestro siglo; que se creó en la alta aristocracia británica las mas íntimas y útiles relaciones en favor de Francia: que es íntimo amigo del príncipe de Gales, y que el futuro rey de Inglaterra viene cada año á pasar unos dias de verano en su espléndida quinta. Estos eran títulos particulares que el patriotismo no hubiera dejado de atender en otras circunstancias: mas para los radicales todo eso era motivo para la exclusion, y una vez mas el interés de partido se ha sobrepuesto al interés nacional y á la equidad.

Noticias de provincias indican que estos abusos están promoviendo una reaccion, y que en muchos distritos los hombres rectos y moderados se indignan en vista de unas anulaciones que afectan á sus propios intereses. Esto no me sorprende, y candidatos como el duque de la Rochefoucauld volverán á la Cámara con una gran mayoría de votos como los obtenidos en su primera eleccion.

A última hora me aseguran que los conservadores del Senado se han indignado tanto en vista de la anulacion del acta del duque de la Rochefoucauld que se proponen nombrarle senador en la vacante que ha dejado el general Aurelles de Paladines, como protesta contra el proceder de la mayoría radical de la Cámara.

En nuestros círculos políticos sigue considerándose la cuestion de Oriente como sumamente amenazadora para la paz de Occidente; y aunque el lenguaje conminatorio de la reina de Inglaterra puede considerarse, hasta cierto punto, como un medio de influir en la política rusa, sin embargo los preparativos incontestables del gobierno británico parecen seguro indicio de acontecimientos de que sin duda el gabinete de Saint-James no cree posible sustraerse.—O.

(«Diario de Barcelona.»)

MEJICO.

El «New-York Times» contiene noticias relativas á la insurreccion de Méjico. Los sublevados del Paso han entregado sus armas á las tropas de los Estados-Unidos. El mencionado diario asegura que todos eran mejicanos, y que á su cabeza se encontraban oficiales mejicanos tambien; cree que esto es un acto de brigandaje, y considera oportuno que los Estados-Unidos declaren la guerra á Méjico, se anexionen de la mayor porcion de territorio que sea posible y establezcan un protectorado sobre las comarcas próximas.

Acerca de este asunto ha presentado un informe al gobierno el general Sherman, á su regreso á Washington. En dicho documento afirma que la so-

lucion del Paso reconoce por causa una cuestion de minería, y que los mejicanos complicados en ella no son ciudadanos de la república mejicana, sino del Nuevo Méjico, territorio que pertenece á los Estados-Unidos. El general no cree que debe declararse la guerra, pero opina que si se llegara á trabar, seria fácil á los Estados concentrar un gran número de tropas en las orillas del Rio Grande. No juzga posible una invasion de mejicanos, pero dice que si ocurriera, podrian detenerla 8 ó 10,000 americanos. «Si estalla la guerra, dice el general, podremos en pocos dias reclutar un ejército de voluntarios que tomará la ofensiva en territorio de Méjico y marchará inmediatamente hácia la capital. La posesion de esta paralizaría cualquier esfuerzo ulterior del enemigo y nos permitiría dictar condiciones.»

El general Sherman observa que para realizar esto seria necesario mayor número de hombres del que contaba el general Scott en 1846; los mejicanos se baten hoy mucho mejor, y poseen importantes fortalezas.

En cuanto al ejército regular, dice el general que apenas es suficiente para proteger las estensas fronteras de los Estados-Unidos; por la parte del Rio Grande debe defenderlas contra los indios y mejicanos; por el Noroeste deben ser atendidas las colonias, las ciudades y las estaciones de los caminos de hierro; es necesario vigilar á Setting Bull, que no ha querido permanecer en el territorio que le ha sido asignado y se encuentra al frente de varias tribus indias, que por aquella parte cometen todo género de depredaciones. Por esto, cuando conviene concentrar las tropas en un punto determinado, quedan los demás desguarnecidos, y los bienes y vidas de los ciudadanos espuestos á toda clase de peligros.

El general Sherman disfruta de perfecta salud y en caso de guerra estaria dispuesto á montar á caballo y dirigir la campaña con su acostumbrado valor.

(«Crónica de Cataluña.»)

Hé aquí el efectivo verdadero de las fuerzas militares de Inglaterra:

El ejército regular comprende:	
Infantería: 5,125 oficiales; 120,180 soldados. Total.	125,305 hombres.
Caballería: 873 oficiales, diez y seis mil cuatrocientos y dos soldados. Total.	17,275 »
Artillería: 1,420 oficiales; 33,476 soldados con catorce mil caballos.	34,896 »
Reserva del ejército permanente: 1,800 oficiales y 32,009 soldados. Total.	33,800 »
Servicios administrativos: pagadores, cirujanos, contralores, capellanes, etc.: mil 509 oficiales; 4,969 soldados. Total.	6,478 »

226,000 hombres.	

De este total se han de deducir 2,480 hombres que forman los cuerpos coloniales.

Todas estas fuerzas pueden ponerse en campaña

porque Inglaterra conservaría para guardar su territorio:

1.^a Los voluntarios que tienen un efectivo total de 161,000 hombres.

2.^a Los Yeomanry, caballería formada por propietarios voluntarios, y que asciende á 13,350 hombres.

3.^a Las milicias formadas para la defensa interior del reino y que comprenden:

Artillería.	15,369 hombres.
Infantería.	115,997 »
Oficiales.	3,486 »

Total. 133,952 hombres.

Estas milicias pueden movilizarse en caso de guerra.

Del ejército regular hay 63,000 hombres en la India inglesa, 67,000 en Inglaterra, 22,000 en Irlanda, 4,000 en Escocia, y el resto está distribuido en las posesiones inglesas.

El efectivo de la marina se compone de:

Oficiales.	5,540 hombres.
Cabos y sargentos.	14,265 »
Marineros.	19,820 »
Grumetes.	7,000 »

Total. 46,625 »

Artillería de marina. 2,899 »

Infantería de marina. 11,170 »

Reserva. 18,337 »

Total. 79,031 hombres.

La escuadra de guerra se compone de 300 buques de vapor, 60 buques blindados y 170 buques de vela.

La escuadra blindada comprende: 44 buques blindados, 14 con torres y 2 buques arietes.

En resumen; Inglaterra podría poner en campaña fuera de su territorio en caso de guerra, 125,000 hombres de infantería; 34,000 hombres de artillería con un material sin igual que hasta permitiría duplicar la artillería; 17,000 hombres de caballería; 46,000 marinos; 18,000 marinos de reserva; 14,000 hombres de infantería y artillería de marina.—Total 354,000 hombres de tropas escogidas.

(«Diario de Barcelona.»)

Actualmente se está trabajando con gran empeño para ver si se puede conseguir la unión legislativa de las tres provincias marítimas de Nueva Brunswick, Nueva Escocia y Edward. Con este objeto hace pocos días que una delegación de Nueva Escocia pasó á Nueva Brunswick y tuvo una larga conferencia con el gobierno de allá, en la cual se trataron varios detalles encaminados á la citada unión, muchos de los cuales fueron resueltos satisfactoriamente, siendo de esperar que se obtenga el resultado apetecido. Hasta ahora no se ha hecho ninguna proposición á la isla de Edward pero se cree con bastante fundamento que no opondrá resistencia á la deseada unión.

La situación financiera de Nueva Escocia y Nueva Brunswick es aproximadamente la misma, pues si bien las tierras de la segunda son más prósperas que las de la primera, en cambio también tiene una deuda flotante de 800,000 dollars, mientras que la segunda no debe nada.

La dificultad principal que falta resolver y que tal vez será la causa que más entretenga la unión, es el destinar cuál deberá ser la capital de estas tres provincias: los de Nueva Brunswick quieren que

sea Fredericton y los de Nueva Escocia, como es natural, desean que sea Halifax; los representantes de esta última ya han propuesto que resuelva esta dificultad el Parlamento Unido, pero los representantes de Nueva Brunswick no quieren aceptar la proposición porque temen que saliera elegida Halifax.

En caso que llegue á consolidarse la unión, se espera que las tres provincias saldrán gananciosas del arreglo, puesto que podrán reducirse notablemente el coste de los gobiernos locales. Actualmente hay en ellas tres gobernadores, tres tribunales, tres gobiernos, tres asambleas legislativas y tres servicios civiles, los que podrán todos reducirse á uno solo; además también saldrán notablemente beneficiadas en prestigio, influencia marítima y tráfico mercantil. Como todas estas ventajas las tienen estudiadas los representantes de ambas partes, es de suponer que hagan los esfuerzos posibles para ponerse de acuerdo y llegar á un arreglo satisfactorio.

—Acaba de fallecer en Atenas el conocido político M. Bulgaris, el cual había desempeñado durante los últimos veinte años varios altos cargos de Estado. Su muerte ha sido muy sentida por todo el partido conservador y constitucional de Grecia que miraba en él uno de sus principales jefes, el cual en diferentes ocasiones había trabajado mucho en favor del partido. Ha muerto desprestigiado y aborrecido.

—Hace pocos días llegó á Inglaterra un buque procedente del Perú, el cual traía en la cámara del capitán el cadáver de una mujer perfectamente conservado y en un estado tal que parecía solo hacer pocas horas que hubiese dejado de existir. Este cadáver fué encontrado en el Perú entre el cargamento de sosa que embarcaba el citado buque y todas las apariencias hacen suponer sería alguna víctima del terremoto que ocurrió en aquella capital hace ya algunos centenares de años.

—Noticias de Francfort nos dicen que el sindicato de banqueros alemanes interesados en el ferrocarril de S. Gothardo acaba de acordar hacer un corto y último préstamo sobre dicha línea, añadiendo que se está trabajando con actividad para fusionar la compañía del Norte con las de Suiza y San Gothardo.

—La semana última se vendía por las calles de París una medalla con el retrato de Raspail que los transeúntes se apresuraban á comprar.

—Escriben de Glasgow que los 14 navíos de Dundee que salieron á la pesca de las focas y ballenas, han recogido 80,130 de las primeras y 81 de las segundas. Las focas han producido 1,129 toneladas de aceite, valor 4.410,000 francos. Las ballenas proporcionan 978 de aceite y 44,114 de hueso.

—En Berlín debe abrirse próximamente un hospital con médicos del sexo femenino.

—La colección de antigüedades descubiertas en Mycenae (Grecia) por Schliemann se exhibe en el Museum Kensington de Londres desde fines del año último.

Consta de muchos millones de objetos que ocupan una veintena de armarios.

—Los pescadores de Agde se han visto sorprendidos por un animal marino desconocido que hacia mella en las redes. Al cabo de muchos esfuerzos consiguieron darle caza. Pesa más de 4,000 kilogramos y pertenece á la familia de los escualos. Mide 5 metros de la cabeza á la cola; su circunferencia es de 4.50 metros; la boca de 4 metro de abertura, está armada de dientes como de sierra de 5 centímetros. Practicada la autopsia ante una inmensa turba de curiosos, se ha descubierto una

prueba de voracidad del animal. Nada menos que restos de asno y dos atunes ocupaban el estómago del monstruo marino.

Este bicho le convendría al Ayuntamiento de Barcelona para exigirle el pago de consumos.

(«Imprenta.»)

Dice «El Popular.»

Leemos el siguiente interesante párrafo en nuestro cólega «El Conservador.»

«Hoy que el señor ministro de Hacienda se ocupa con toda actividad en el descubrimiento de la riqueza oculta, para aumentar la masa común imponible, podemos anticipar á nuestros lectores que en poder de un diputado ministerial se encuentran ya recopilados datos importantísimos referentes á la ocultación de propiedad imponible en Madrid, que han de dar por resultado un considerable beneficio para el Tesoro y para los mismos propietarios de esta capital.»

Hace mucho tiempo que los ministros de Hacienda se vienen ocupando de este asunto, pero desgraciadamente sus gestiones han dado hasta ahora pocos resultados favorables. Y es una cuestión de tanta importancia, que bien merece la preferencia, porque el reparto de cargas no podrá hacerse con la equidad debida mientras todos los propietarios no contribuyan cual corresponde por razón de sus fincas y de los productos que obtienen.

De este modo el Tesoro no se privaría de cantidades muy respetables, y los propietarios que hoy pagan religiosamente, tampoco habrían de perjudicarse tanto como ahora sucede en atención á la poca igualdad que se observa en el reparto de los impuestos.

Madrid 22.—La «Gaceta» publica una real orden mandando que se dirijan cartas de ruego y encargo á los prelados españoles, notificándoles el casamiento de S. M. y suplicándoles que intercedan para que Dios bendiga su unión. Publica también la ley de pensión de viudedad de la futura reina y otras disposiciones autorizando á la junta de la acequia condal de Barcelona para construir una presa permanente en el cauce del Besós y señalando para la inauguración de la exposición de bellas artes el día 26 del corriente.

ESPOSICIONES EN NORTE-AMERICA.

A la Exposición de niños de pecho de raza blanca que, según anunciamos condoliéndonos, tuvo lugar en Nueva York, ha sucedido en la propia ciudad otra igualmente digna de censura, de criaturas de raza negra, la cual dice el periódico de donde tomamos la noticia, no ha sido menos curiosa que la anterior, tanto á causa de los niños de color de ébano que reunió, como por las hermosas negras que les cuidaban y les hacían compañía durante las horas de Exposición.

Nueva-York parece tener el privilegio de las Exposiciones originales, por no decir extravagantes. El «New-York Herald» da cuenta de una Exposición de gatos que acaba de abrirse en el local del Museo de Nueva-América. Allí se ven gatos de todos colores y procedentes de todos los países, vendiéndose algunos de ellos por fuertes sumas. Señálase un gato de la América del Sud, estimado en 2,500 francos; otro gato, procedente de las regiones polares, está evaluado en 5,000 francos, y llama particularmente la atención otro gato, nacido en China, y que es el más mimado por la colonia china residente en Nueva-York.

Una invasión de kanguroos.—El «Melbourne Argus» da cuenta de una invasión de kanguroos que

acaba de llevar la consternación á algunos condados de la Australia, principalmente á las costas de Queensland. Parece que la pertinaz sequía que ha reinado el verano último y la falta de alimento ha sido la causa de que estos cuadrúpedos hayan escapado del interior del país, bajando á millares al territorio de los colonos y devorándolo todo á su paso, desde la yerba hasta el trigo; de tal suerte que todo el ganado lanar y vacuno ha tenido que alimentarse únicamente de hojas secas.

Los colonos, desde los primeros momentos, declararon á los invasores una guerra encarnizada. En algunos puntos lograron atraer á estos terribles roedores á unos recintos cerrados con paredes, en donde los mataban á tiros; en otras partes organizaron expediciones, compuestas de algunos centenares de cazadores. En una sola batida, mataron mas de 4,000 kanguroos en cuatro dias.

La caza de estos grandes marsupiales no se halla exenta de peligros. Aunque sea ordinariamente muy pacífico y huya con precipitación del hombre, sirviéndose de su enorme cola como recurso para dar algunos saltos de ocho á diez metros, cuando se ve perseguido con insistencia, se vuelve contra su contrario, resiste vigorosamente, y algunas veces le desgarran el vientre con las uñas de sus pies, que constituyen un arma temible, ó bien sirviéndose de la mandíbula superior, que está armada de seis dientes muy largos y muy fuertes.

El kanguró gigante de la nueva Holanda llega á tener la estatura de un carnero y hay algunos que pesan hasta 125 libras: su piel es de un color moreno bruñido y reluciente; su cola dá un caldo excelente y muy sustancioso, empleándose el cuerpo para la fabricacion de calzado. Durante los meses de julio, agosto y setiembre han sido muertos en tan gran número estos animales, que los colonos de la Australia tratan de utilizar su carne puesta en conserva para exportarla á Inglaterra dentro de unas cajas de metal.

(«Diario de Barcelona.»)

Crónica Local.

En la mañana del jueves salió de Ciudadela un hombre, ya anciano y achacoso, con el objeto de llevar una carga de carrizo (cárrits); y como el viénes por la mañana no hubiese comparecido, su familia dió de ello conocimiento á la autoridad competente, con lo que se practicaron las oportunas diligencias para dar con ese infeliz, el cual se le encontró el sábado, ya cadáver, con la hoz en una mano y en la otra un manojo de la referida planta. Personóse el juzgado municipal en el sitio de la ocurrencia, instruyendo desde luego el consiguiente sumario.

A causa del recio viento y gruesa mar que reinaban, en la mañana de ayer tuvo que suspender su salida para Alcudia y Barcelona el vapor-correo Puerto-Mahon, habiéndola efectuado esta mañana calmado el temporal que duró hasta la noche de ayer.

El «Boletín de la Liga de Contribuyentes» de Burgos dice:

«Descuento á las clases del Estado.—Atribúyese al Ministro de Hacienda, segun hemos leído en varios periódicos, el propósito de solemnizar el matrimonio de S. M. el Rey con la disminución del descuento que hoy sufren sobre sus respectivos haberes todas las clases del Estado.

¿Se le ocurrirá á alguno procurar que se solemnice tan importante acontecimiento con resolucio-

nes ó proyectos que tiendan á disminuir el descuento, siempre creciente, que en los productos de su trabajo sufre la clase contribuyente?

Y conste que no somos partidarios de descuento alguno en los sueldos de los empleados, que si en el desempeño de sus cargos han de ofrecer garantías de acierto y moralidad necesitan percibir buenas dotaciones; pero á la vez creemos que sobran muchos, cuyos haberes debían destinarse al alivio de la clase contribuyente, y cuyas inteligencias ó cuyos brazos debían ponerse al servicio de la estacionada agricultura, de la raquílica industria ó del movimiento tardío de nuestro comercio.»

No dejó de ser concurrido el baile dado en la noche del sábado en nuestro coliseo por la sociedad La Aurora, la que hace saber á los danzantes dará otro el viénes próximo.

Mañana beneficio de la contralto señora Engel se pone en escena en nuestro coliseo la ópera Poliuto.

Los fuertes vientos que han reinado estos dias han venido á empeorar el estado de los campos que desde hace mucho tiempo es bastante malo por efecto de la sequía. Esto hace que los pocos pastos que habia vayan desapareciendo y por lo tanto que la mortandad del ganado sea mayor. Creemos que en vista de lo que sucedió el año anterior y de lo que se repite en el presente, deben los propietarios buscar los medios mas convenientes para salvar sus ganados del hambre que les espera.

GOBIERNO MILITAR DE LA ISLA DE MENORCA.

Segun lo dispuesto por el Excmo. señor Capitan General de este distrito en telégrama de ayer, los individuos de tropa que se hallen disfrutando de licencia semestral en esta Isla, con arreglo á lo dispuesto en Real orden de 16 de abril de 1876, y estén para terminarla, pueden continuar en su uso hasta nueva orden.

Lo que se hace público para que llegue á noticia de los interesados.—Mahon 28 de enero de 1878.—D. O. de S. E.—El Secretario interino, Antonio Cantero.

Círculo agrícola Menorquin.

La Junta directiva del Círculo ha aprobado los siguientes temas, que cree de interés sean esplanados y discutidos en las juntas generales ordinarias. Los señores sócios que deseen tratar alguno de estos temas, se servirán ponerlo en conocimiento de la Junta, la cual les facilitará los datos que estén en su mano y puedan contribuir á ilustrarlos.

TEMAS.

1. Naturaleza de los terrenos en Menorca; su division en zonas; su composición dominante; cultivos mas apropiados.
2. Abonos naturales y artificiales; su preparación y empleo.
3. Análisis calitativo y cuantitativo de las tierras.
4. Conveniencia de asociar el cultivo de las leguminosas con los cereales.
5. Introduccion de nuevas plantas industriales; plantas que podrian ensayarse.
6. Cultivo de la vid. Procedimientos actuales; sus defectos y medios de corregirlos.
7. Arboles frutales; cuales dan mayor producto en Menorca; métodos de cultivo.
8. Máquinas; cuales serian de mas fácil aplicación en la isla.

9. Arados; defectos del arado generalmente usado en Menorca: su sustitucion.

10. Barbecho y alternativa de cosechas; utilidad de cada sistema.

11. Sistemas de explotación agrícola—aparcería, administracion y arriendo; defectos y ventajas de cada sistema; cual es preferible en la isla; medios de modificarlos.

12. Bases mas convenientes para los contratos de aparcería en Menorca.

13. Predios; su estension, figura, condiciones, etc., en relacion con los cultivos.

14. Capitales agrícolas; su influencia y proporciones convenientes entre el mobiliario y circulante.

15. Produccion agrícola en Menorca: sus condiciones, sus defectos: obstáculos que impiden su desarrollo y medios de combatirlos.

16. Inconvenientes de la roturación de terrenos en la isla, para destinarlos al cultivo de cereales.

17. Conveniencia de limitar el cultivo de cereales, sustituyéndolo con otros.

18. Necesidad de cultivar preferentemente las plantas que mejor se adaptan á la naturaleza de los terrenos.

19. Plantas espontáneas en Menorca ó en países de condiciones análogas, que podrian reducirse á cultivo.

20. Bosques. Utilidad de destinar las laderas y terrenos inferiores al cultivo de plantas leñosas; especies mas apropiadas á nuestro clima.

21. Higueras; conveniencia de cultivarlas para la cria de cerdos: terrenos mas adecuados.

22. De las aguas en Menorca, y de su aprovechamiento.

23. Ganadería en Menorca; medios de mejorarla.

24. Clase de ganado mas conveniente para la labor. ¿Es preferible el mular ó el vacuno?

25. Prados artificiales; su influencia en la ganadería.

26. Industrias que vienen en apoyo de la agricultura. Conveniencia de los propietarios rurales en protegerlas.

27. Pequeñas industrias rurales; aves de corral.

28. Fabricacion de quesos y mantecas.

29. Influencia de las aves en la agricultura; cuales son útiles y cuales perjudiciales.

Seccion Poética.

A VOSOTRAS TODAS, MIS AMIGAS.

SONETO.

Zumbaba en un jardín, do bellas flores
Lucen mil su corola matizada
Abejita industriosa y aplicada,
Buscando el néctar para sus labores.

«Poco importan, ó Rosa, tus primores,
Decia, ni del Nardo la agraciada
Gentileza; de mi solo es preciada
Vuestra esencia y balsámicos olores.

¿De que me servirán tan ricas galas
Si no hallo en vuestro cáliz una gota
Del jugo con que endulzo mis panales?»

Dijo, y leccion os dió, bellas zagalas,
Entended: *mas que la hermosura, os dota
El néctar de virtud, prendas morales.*

V. C. B.

La concurrencia no se ejerce sino en los buenos productos. Las «Cápsulas de Alquitran de Guyot,» tan eficaces para los resfriados, catarros, bronquitis, tisis pulmonar etc. han sido el blanco de numerosas imitaciones. Mr. Guyot no puede garantizar como legítimos sino los frascos que llevan su firma impresa en tres colores. Depósito en la mayor parte de las farmacias.

SORTEO 4.

En el sorteo de la Rifa celebrado hoy lunes á beneficio de los establecimientos de Beneficencia de esta ciudad han alido premiados los números siguientes:

Suertes.	Pesetas.	Suertes.	Pesetas.	Suertes.	Pesetas.
112	50	1644	10	2810	80
470	15	1664	10	2885	15
603	10	1713	15	2917	60
674	15	1829	20		
875	5	1877	15		
876	125	1878	10	3204	10
877	5	1879	500	3228	10
		1880	10	3609	15
		1973	15	3674	15
1076	10	1980	10	3786	15
1078	10			3871	10
1254	10			3902	10
1346	15	2090	50	3916	10
1434	20	2528	20		
1556	10	2786	20		

Se han distribuido 4000 cédulas.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

S. Valero obispo, la traslacion de santo Tomas de Aquino doctor, la aparicion de santa Inés vg. y mr. y S. Julian ob. de Cuenca.

CULTOS.

Corte de María.—Mañana se hace la visita á Ntra. Señora del Refugio. en las Concepcionistas.

Exposicion de S. D. M. tiene lugar todos los dias de 5 y 1/2 á 7 y 1/2, lunes, en las Concepcionistas—martes, en el Carmen—miercoles, en S. José—jueves, en Sta. Maria—viernes, en S. Francisco—sabado, en la Concepcion.

Santo de mañana.

S. Francisco de Sales obispo y confesor.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Entrados el 27.

De arribada forzosa Berg. Gta. aleman «Perle» su cap Mr. D. C. Tholen con 7 trips. y maderas.

AFECCIONES ASTRONOMICAS.

Dia 29.

SOL.—Sale á las 7 horas, y 11 minutos de la mañana.
—Pónese á las 5 horas, y 17 minutos de la tarde.
LUNA.—Sale á las 4 y 20 minutos de la mañana.
—Pónese á las 12 y 48 minutos de la mañana.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 26.—6:20 t.

Mahon 27.—2:17 t.

La corrida de hoy ha estado brillantísima; un caballero en plaza ha salido contuso.

Inglaterra ha suspendido el envio de su escuadra á los Dardanelos. El gobierno Inglés ha hecho declaraciones pacíficas. Es inminente la celebracion del armisticio.

Madrid 27.—11:20 m.

Mahon 27.—4:20 t.

La Gaceta publica el acta solemne de los desposorios y vela-

ciones de los Reyes;—Reales decretos promoviendo á Tenientes generales seis mariscales de campo y á este empleo seis brigadieres.

Madrid 27.—11:30 m.

Mahon 27.—4:27 t.

Mañana marchará á Francia D.^a Cristina; el Rey D. Francisco lo verificará el martes.

Los embajadores extraordinarios abandonan la Corte.—Los Reyes se han trasladado al Pardo.

Esta noche hay en Palacio comida de 120 cubiertos; despues habrá serenata y retreta militar.

Madrid 28.—11 m.

Mahon 28.—12:39 t.

Nada importante de Oriente.

El Papa sigue enfermo.

Ha sido admitida la dimision presentada por el ministerio portugués.

Anuncios.

Alcaldía de Mahon.

QUINTAS.—SORTEO.

El sorteo de los mozos comprendidos en el alistamiento para el reemplazo de este año tendrá lugar el primer domingo, dia 3 de Febrero, empezando á las 8 de su mañana, en virtud de lo prevenido en la Real Orden de 20 de Noviembre último.

Lo que he dispuesto hacer público para conocimiento de los interesados, á fin de que concurran á tan importante acto que se verificará en estas Casas Consistoriales.—Mahon 24 Enero de 1878.—El Alcalde, El Barón de las Arenas.

Alcaldía de Villa-Cárlos.

En virtud de lo prevenido en la Real Orden de 20 de Noviembre último, el sorteo de los mozos comprendidos en el alistamiento para el reemplazo de este año, tendrá lugar en estas Casas Consistoriales el domingo, dia 3 de Febrero próximo, empezando á las nueve de su mañana.

Lo que he dispuesto publicar para conocimiento de los interesados á fin de que asistan á tan interesante acto. Villa-Cárlos 25 Enero 1878.—El Alcalde, José Victori.

Para vender.

Lo está el almacén situado en el anden de poniente, número 28, procedente de la herencia del maestro Bartolomé Femenias y Frontí.

Informará el Sr. Fábregues, plaza del príncipe 9.

Pérdida.

En la noche del jueves por descuido involuntario se dejaron en el coliseo de esta ciudad unos jeme-los para teatro. La persona que los haya encontrado puede presentarlos en esta imprenta Bastion 39 y será gratificada.

JARABE y PASTA
de SAVIA de PINO MARITIMO
de LAGASSE, Farmacéutico en Burdeos.

Las personas débiles del pecho, las que tienen Tos, Constipado, Hipo, Catarrros, Bronquitis, Ronqueras, Extincion de la voz y Asma, pueden estar seguras de encontrar un alivio rápido y una cura completa con el empleo de los principios balsámicos del pino marítimo concentrados en el Jarabe y en la Pasta de sávia de pino marítimo de Lagasse.

Depósito en las principales Boticas y Droguerías.

LIQUIDACION

Continua en la tienda de efectos curtidos Plaza del Príncipe número 14; y se anuncia al público á fin de poderla terminar en mas breve tiempo.

Se halla en venta tambien una BÁSCULA completa, unos armarios y otros efectos.

Plaza del Príncipe número 14.

ELIXIR DIGESTIVO DE PEPSINA
de GRIMAULT y Cia

FARMACÉUTICOS EN PARIS

La Pepsina posee la propiedad de reemplazar en el estómago el jugo gástrico que le falta y que debe operar la digestion de los alimentos. Empleada en forma de Elixir cura ó evita:

<p>Las malas digestiones, Las náuseas, eructos de gas, Las gastritis, Los calambres de estómago,</p>	<p>Las gastralgias, Las hinchazones del estómago, La jaqueca, Las enfermedades del hígado.</p>
--	--

Hace cesar los vómitos de las señoras encintas, fortifica á los ancianos y á los convalescientes, facilitando sus digestiones y nutriciones.

Depósito en las principales Farmacias y Droguerías.

TEATRO.

COMPANÍA DE ÓPERA ITALIANA.

EMPRESA DE GENARO RICCI.

FUNCION PARA EL MARTES

29 ENERO DE 1878.

A BENEFICIO DE LA CONTRALTO

SRA. ROSINA ENGEL.

9.^a de abono.

5.^a Serie.

Se pondrá en escena la ópera en 4 actos

POLIUTO

Ó SEA LOS MÁRTIRES DE LA RELIGION.

La indisposicion que viene sufriendo la Beneficiada Sra. Engel, ha impedido á la misma poner en escena otra obra que tenia destinada.

PRECIOS.

Palcos platea, 21 rs. vn.—Palcos 1.^a fila, 32. rs vn.—Idem 2.^a fila, 16 rs. vn.—Idem 3.^a fila, 8 rs. vn.—Butacas, 3 rs. vn.—Entrada general, 2 y medio rs. vn.—Soldados y niños, real y cuartillo.

Se empezará á las 8.

Imp. de M. Garpal, Bastion 39.